

Que s'est-il passé ?

Ce n'est pas le ciel qui est tombé sur la tête des Deuillois mais un V2. Il faudra cependant du temps pour identifier la cause exacte de ce désastre et bien des questions revenaient sans cesse dans les conversations. Est-ce un V1 ou un V2 qui est tombé sur la ville ? D'où venait-il ? Pourquoi Deuil ?

◆ L'effet de surprise est total. Bien sûr, chacun est conscient que la guerre n'est pas terminée, il y a des hommes qui combattent, les prisonniers ne sont pas rentrés mais la ville a été libérée le 27 août 1944 par les troupes de la 2^e DB du Général Leclerc. C'est dans la liesse que les Deuillois fêtent la Libération de la Ville le 31 août 1944. L'air que l'on respire semble cependant plus léger. Le 2 octobre 1944, la directrice de l'école Pasteur inscrit sur le registre de l'école qu'elle se réjouit d'une rentrée des classes effectuée « *dans une atmosphère de sécurité retrouvée.* »



Un monument érigé devant l'Hôtel de Ville commémore la Libération du 27 août 1944.



31 août 1944 : les Deuillois se regroupent devant l'Hôtel de Ville pour célébrer la Libération.

◆ Il est impossible dans les premiers temps d'analyser clairement cette situation. Pourtant, il est évident qu'il ne s'agit pas d'un bombardement classique. Les bombes sont lancées depuis des avions et il n'y a pas eu d'avion, il doit donc s'agir de ces nouvelles armes, les V1 ou V2 dont on commence à parler. Les informations que l'on trouve dans les journaux et que l'on entend à la radio, sont confuses...

V1



> Petit avion sans pilote : certains pouvaient être lancés à partir d'un avion. Mesurant 8m5 de long, il pèse 2,5 t emportant une charge explosive d'environ 850 kg.

// INFO //



1944...

Joseph Goebbels, Ministre du Reich à l'Éducation du peuple et à la Propagande, trouve leurs noms. Elles sont baptisées les *Vergeltungswaffen* (Armes de représailles) : V1 et V2.

V2



> Fusée d'une conception totalement révolutionnaire pour l'époque. Le V2 pèse 12 t mesure 14 m de haut pour 1m65 de diamètre. Il décolle de façon verticale, comme une fusée. Le V2 transporte environ 750 kg de charge explosive et a une portée d'environ 350 Km.